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林鄭：健康碼用於通關 自願安裝

【大公報訊】記者馮錫雄報道：本港昨
日並無新增新冠病毒確診，再次回到 「本地
零確診」 的起點。有專家認為，機場空運貨
員工確診個案，或因處理貨物時，跟未有入
境的機組人員有接觸而受感染，由於及時發
現，並即晚對其住所圍封強制檢測，暫時未
見第二代傳播，疫情仍然受控。

該名48歲的超級一號貨站男性夜班工
人，上周五（8日）確診L452R變種病毒，列
為源頭不明本地個案，本地清零51日後 「斷
纜」 ，理工大學團隊翌日公布，基因分析結

果顯示他感染Delta變種病毒。他居住的沙田
金獅花園第一期金輝閣，上周五清晨完成圍
封強檢，400多名居民的核酸檢測結果均呈陰
性，而屋苑污水樣本發現新冠病毒。

呼吸系統專科醫生梁子超分析，事發至
今已四、五天，未見有其他人確診，實屬幸
運。現時機場員工一周一檢，他建議加密檢
測為兩、三日一檢。政府人員需於未來幾
日，再抽檢患者住處的污水樣本，若未再有
新發現，相信病毒傳出社區的機會不大。

政府專家顧問許樹昌估計，該名機場運

貨工人有機會因為登上飛機時受感染，源頭
可能是未有入境的人，但真正原因或永遠成
謎，最重要是未見二代傳播。

東涌海堤灣畔2座納強檢
消息稱，昨日有少於10宗初步確診，均

屬外地輸入個案。另外，一名本港機組人員
在澳洲檢測呈陽性，54歲女患者上周三於本
港檢測呈陰性，翌日乘搭CX101前往澳洲，
到埗後在當地檢測呈陽性、無病徵，她在香
港的住所、東涌海堤灣畔2座納入強制檢測。

全民關注與內地恢復正常通關，行政長官林鄭月
娥昨日表示，雖然本港近日出現一宗本地確診，但中
央未有推遲兩地專家的第二次對接會議，特區政府將
會在未來兩日，向內地專家回饋意見，包括 「健康
碼」 只用於通關、自願安裝、無記名追蹤功能，希望
免檢疫回內地的市民，必須提交過去一段日子的行
程、住址等資料。

大公報記者 馮錫雄

兩地專家二次對接會 不受本地個案影響



機場工染疫多天 無擴散迹象
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【大公報訊】記者馮錫雄報道：港版 「健康碼」
（或稱 「通關碼」 ）系統，與 「安心出行」 最大的分
別，在於實名制，以及必須填寫相關個人資料，以及
過去一段日子的行程紀錄。有專家形容，情況等同以
往港人搭飛機外遊，申報防疫 「填紙仔」 ，分別只在
於電子化。

創新科技局官員早前已表明，港版 「健康碼」 已
經準備就緒，可跟廣東省及澳門互認。換言之，系統
已不存在技術問題，重點是用戶要提交哪些資料。

政府顧問專家許樹昌透露，內地官員已提出，系
統必須是實名制，以備一旦有人確診，可以方便追蹤
密切者，並無要求一定要有定位追蹤功能。

呼吸系統專科醫生梁子超認為，港版 「健康碼」
的概念，就像以往外遊時，在飛機上填寫防疫申報，
不同的是由實體的 「填紙仔」 ，改為電子化。實名制
只限於免檢疫的過關人士，由於數量不多，相信也較
容易做得到。

內地早於去年二月推出 「健康碼」 ，市民需是實
名認證，並在平台填寫個人資料，包括健康狀況、旅
遊史、居住地、是否接觸過疑似或確診肺炎病患等，
之後會自動生成二維碼，分紅、黃、綠三種顏色，動
態顯示個人疫情風險等級。

颱風過後齊打針！昨日再多18503人接種新冠疫苗，約210
名長者街坊昨到粉嶺聯和墟社區會堂參與疫苗講座及接種疫
苗，公務員事務局局長聶德權到場為長者打氣，並向一名正在
接種科興疫苗的長者 「畀Like」 。
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聶德權

再籲老友記

快打針

林鄭月娥於上周施政報告前夕
提到，與內地盡快通關是頭等大
事。政務司司長李家超早前率團前
往深圳，與內地專家召開對接會
議，各界期待盡快有第二次會議，
加快步伐邁進免檢疫的 「通關之
路」 。

對高風險者將加強檢測
一名機場空運貨站員工近日確

診，列為本地無源頭個案。林鄭月娥
昨日在一個電視台節目表示，沒有

因為這宗確診個案，影響與內
地商討通關，政府正研究如何
就內地意見作出回饋，預期未
來兩日作出反映。

林鄭月娥特別提到，內地

的 「健康碼」 具備追蹤、記名功
能，若在香港推行 「通關碼」 ，只
適用於想免檢疫到內地的市民，純
屬自願安裝，也沒有記名追蹤功
能。有意享用免檢疫安排的市民，
只需提供過去一段日子的行程和住
址等資料。

回應內地專家的意見，還包括
對高風險人士加強檢測，例如縮短
每次檢測的相隔日子，以及研究
調整一旦出現確診的圍封範圍，
林鄭月娥說， 「政策方向是一致
的，但在兩制差異之下，內地實行
的 『小區封閉』 式控疫，香港不太
可能做到，特區政府會提出反建
議，充分解釋有什麼替代方法可以
做。」 此外，特區政府也會建議設

立熔斷機制，訂明確診個案數目。
政府專家顧問、香港中文大學

呼吸系統科講座教授許樹昌昨日回
覆《大公報》查詢時表示，上次參
與對接會議時，內地專家有提到早
前南京出現零星確診個案時有，全
靠健康碼追蹤確診者，所以必須採
用實名制，其他包括加強檢測、圍
封檢疫，以及調整確診者的出院條
件等，相信不難做到。

李家超指示跨部門跟進
政務司司長李家超昨日在網誌

表示，已要求各部門全面檢視現時
工作，包括創新及科技局將會制定
「健康碼」 ，食物及衞生局將會牽
頭再強化檢測、個案追蹤、防範社
區傳播等措施，創造通關有利條
件，爭取盡快與內地相關單位舉行
第二次對接會議。

食物及衞生局局長陳肇始表
示，會按施政報告規劃繼續抗疫
工作及改善本港醫療體系，她在
網誌感謝參與抗疫的醫護及公務
員，在疫情期間為公共衞生把
關，未來會堅守外防輸入、內防
反彈策略抗疫。
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▲林鄭月娥表示，將向內
地專家回饋意見，包括
「健康碼」只用於通關等。
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既要知天氣 也要接地氣作賊心虛的記協欲蓋彌彰

龍眠山

熱帶風暴 「獅子山」 遠去，留下
了兩項香港紀錄──距離香港最遠的
8號波及10月最大雨量，也將天文台
置於輿論的風口浪尖，公眾對天文台
的不滿反映在兩大 「指控」 ：一曰
「天文報」 ；二曰 「財金天文台」 。

所謂 「天文報」 ，是諷刺天文台
不是預測天氣，而變成對天氣現狀的
實時報道者。周六早上天文台掛八號
波，但就何時取消該風球，天文台前
後作出6次修訂，令人無所適從；周
五天文台掛黑雨信號，也被指太遲。
有市民認為，如果一早掛出黑雨信
號，全港打工仔不必返工，那麼一名
女工被倒塌的建築棚架壓死的悲劇或
可避免。

所謂 「財金天文台」 ，是指周六
當天沒有股市，天文台一早掛出8號
波，但有市民認為當天的風力沒有想
像中強，且與天文台平時掛8號波的
遲疑不決判若兩人，質疑天文台掛風
球夾雜了 「其他因素」 。更有人質
疑，天文台屬科學機構，卻歸屬商務

及經濟發展局，並不合理。
其實 「天意難測」 ，儘管天文台

有超級電腦分析大氣狀況，但要捕捉
瞬間萬變的天氣並作出準確的判斷，
這並不容易。再說市民處在全港不同
位置，對風雨的體驗各自不同，存在
眾說紛紜的情況。但有一點可以肯
定，冰凍三尺非一日之寒，天文台的
工作表現與市民的期望存在一段距
離，天文台完全可以做得更好一些，
或者解釋更充分一些，讓大家提前做
好防災的準備。

事實上，天文台就是充當 「千里
眼」 和 「順風耳」 的角色，預測風
力、降雨量，讓全社會有所防範，如
果預測與實情差別太大，或者變成實
時播報天氣，那就失去了天文台應有
的預警作用，會造成市民返工不便、
經濟損失甚至生命代價。

天文台是專業機構，不僅要知
「天」 氣，也要接 「地」 氣，認真接

受市民批評，改進工作
質素。

政務司司長李家超和警務處處長
蕭澤頤昨日不約而同強調要打擊 「假
新聞」 ，維護國家安全，這顯然不是
無的放矢。反中亂港勢力長期散播假
新聞及仇恨言論，這與香港記協蓄意
包庇、縱容及積極參與密不可分。記
協甚至在香港國安法落實後，仍不收
手，近日更是賊喊捉賊，攻擊踢爆其
銷毀罪證的正義之聲，這是其反中亂
港、混淆是非的最新證據。

今年9月14日，大公報刊出對保安
局局長鄧炳強的訪問，鄧炳強批評記
協 「背靠大量學生會員」 ，要求記協
公開會員名單及資金來源以釋除眾
疑。記協以 「私隱」 為藉口拒絕公
開，但在相關報道刊出的當天下午，
有市民發現位於灣仔的記協辦事處在
銷毀資料證據，並用兩個垃圾袋棄
置。大公報接到報料，調查後發現一
些諸如 「將學生會員變正式會員」 等
字樣的碎片，佐證了鄧炳強對記協的
批評完全是有根有據，而記協若非心
中有鬼，何必匆匆毀屍滅跡？

大公報基於事實的報道令記協啞
口無言，但記協在沉默多時後，近日
聲稱已就資料 「被竊」 向會員發出所
謂 「道歉」 信，又說已向私隱公署匯
報云云。然而，記協此舉不過是賊喊
捉賊，欲蓋彌彰。香港是法治社會，
市民看到不法事情挺身而出，正是維
護香港法治和公義的體現。記協高喊
「新聞自由」 、 「監察政府」 、 「人

人是記者」 ，難道自己有凌駕公眾監
察的特權？其實，對記協銷毀證據的
「知情者」 相信不是一般市民。這足
以證明，記協不僅遭社會大眾唾棄，
而且早已到了眾叛親離的地步。

記協會員不足500名，除去所謂公
關會員、榮譽會員、學生會員等，正
式會員僅300多人，只是香港新聞界從
業人員總數的零頭還不到，其執委主
要來自幾間反中亂港媒體和非主流網
絡黃媒，毫無代表性。冠以 「香港」
之名，根本是欺世盜名。記協的賬戶
資料向來秘而不宣，成為唯恐別人知
情的 「櫃中骷髏」 。記協前年黑暴期

間還成立所謂 「保護記者基金」 ，其
資金來源及如何使用無不是疑點重
重，與反中亂港勢力成立的 「612基
金」 乃一丘之貉，被質疑是黑暴的幕
後黑手之一。

事實上，記協在黑暴事件中起碼
扮演了推波助瀾的可恥角色，包括煽
動和傳播謠言，偏幫黃媒黑記等等。
記協主席陳朗昇更曾親自戴上抹黑警
方的黃色頭盔，大鬧警方記者會。記
協的所謂 「新聞自由」 年報，堪稱唱
衰香港、唱衰國家的 「集大成者」 ，
旨在傳播對特區及中央政府的仇恨；
記協有份參與舉辦的所謂人權新聞
獎，涉及製造新疆 「強迫勞動」 等謠
言，為美西方制裁中國製造藉口……

這個 「掛羊頭賣狗肉」 的所謂記
協，其實是不折不扣的政治組織，是
假新聞的包庇者、製造者，是香港
「顏色革命」 的主要參與者。我們有
理由相信，隨着特區政府進一步落實
國安法，記協必須承擔法律責任的日
子不遠了。

粵今起復辦赴港商務簽註
【大公報訊】國家出入境管理局昨日發出通告，由今日

（11日）起，廣東省內企業機構工作人員及個體工商戶經營者赴
香港從事商務活動，可向廣東省公安機關出入境管理部門申請辦
理赴香港商務簽註，並透過香港 「來港易」 計劃前往香港。

國家出入境管理局補充，有關安排不適用於疫情中、高風險
地區，以及申請前14天內有疫情中、高風險地區旅居史的人，來
港人士必須自覺嚴格遵守相關防疫要求。


